

Beschluss Grosser Gemeinderat

2023-51 Postulat der FDP/GLP-Fraktion betr. "Thunstrasse: Sicherheit querende Fussgänger" (2016/13); Abschreibung

Traktandum 8, Sitzung 4 vom 16. Juni 2023

Registratur

10.061.002 Postulate

Ausgangslage

An der Sitzung des Grossen Gemeinderates vom 2. Dezember 2016 reichte die FDP/GLP-Fraktion ein Postulat mit dem Titel "Thunstrasse: Sicherheit querende Fussgänger" (2016/13) ein.

Begehren

Der Gemeinderat wird beauftragt zu prüfen, ob anlässlich der Sanierung der Thunstrasse die Sicherheit der querenden Fussgänger erhöht werden kann und ob insbesondere für den Fussgängerstreifen Weinbergstrasse/Burgfeldweg zusammen mit dem Kanton eine bessere Lösung gefunden werden kann.

Stellungnahme Gemeinderat

Bei der Sanierung der Thunstrasse mit der Erneuerung des Oberbaus hat die Gemeinde die Zusammenarbeit mit dem Kanton gesucht. Dies führte dazu, dass der OBERINGENIEURKREIS I (OIK I) eine Begleitgruppe eingesetzt hat. Dieser gehörten neben den politischen Parteien aus Steffisburg auch die Vertretungen des VCS, von Pro Velo, des TCS, des Dorfleists und der Gemeinde Steffisburg an. An mehreren Veranstaltungen wurden die untersuchten Varianten für die Gestaltung der Strasse mit der Begleitgruppe diskutiert. Schon bald war klar, dass es keine eigentliche Bestvariante gibt, welche alle Interessen vereinigt, in einem angemessenen Zeitrahmen umgesetzt werden kann und auch noch in ein gutes Kosten-/Nutzenverhältnis aufweist.

Letztendlich wurde übereinstimmend die aktuell umgesetzte Lösung mit einem Mehrzweckstreifen gewählt. Weil trotzdem noch eine gewisse Unsicherheit über die zwar vorhandenen, aber doch nur leichten Verbesserung für den Fuss- und Veloverkehr spürbar war, hat der OIK I ein im Planungsverfahren nicht beteiligtes Büro noch einmal mit der Beurteilung aller Varianten beauftragt. Auch diese Untersuchung kam zum Schluss, dass die gewählte Variante zu einer objektiven Verbesserung der Situation im Vergleich zu vorher geführt hat. Langfristig sollte jedoch das Ziel mit der Realisierung einer Variante mit beidseitigen Radstreifen weiterverfolgt werden.

Mit Blick auf die Sicherheit der querenden Fussgänger konnte mit der umgesetzten Variante eine Verbesserung erzielt werden. Alle Fussgänger-Querungen verfügen nun über eine markierte und durch einen Poller verdeutlichte Mittelzone. Dies ist insbesondere für Schulkinder eine wesentliche Verbesserung der Sicherheit. Sie müssen sich jeweils nur zu einer Seite hin auf den rollenden Verkehr konzentrieren. In einem nächsten Schritt ist die weitere Verbesserung der Situation des Fussgängerstreifens (FGS) bei der Weinbergstrasse/Burgfeldweg geplant.

Die möglichen Verbesserungen für die querenden Fussgänger wurden umgesetzt oder werden punktuell noch vorgenommen. So wird der FGS Weinbergstrasse/Burgfeldweg nach Abschluss des nötigen Strassenplanverfahrens ab ca. 2025 saniert. Danach wird sich an der Gestaltung der Thunstrasse in den nächsten Jahren (>10 Jahre) nichts mehr verändern.

Damit ist der Prüfauftrag des Postulats erfüllt und es kann abgeschrieben werden.

Beschluss

1. Das Postulat der FDP/GLP-Fraktion betr. "Thunstrasse: Sicherheit querende Fussgänger" (2016/13) wird als erfüllt abgeschrieben.

2. Mit dem Vollzug dieses Beschlusses wird der Gemeinderat beauftragt.
3. Eröffnung an:
 - Sicherheit
 - Präsidiales (10.061.002)

Für die Richtigkeit

Grosser Gemeinderat Steffisburg
Stv. Gemeindeschreiber

Fabian Schneider

Steffisburg, 25. August 2023